



LA BIBLIOTHÈQUE

DE LA

PRIMATIALE DE LYON

AVANT 1789



OMME on a pu le voir dans un article précédant (1), la Primatiale de Lyon a possédé, depuis les temps les plus anciens, de nombreux et précieux manuscrits conservés dans son trésor. Mais a-t-elle eu une bibliothèque dans un local spécial dépendant de son cloître? On peut le supposer, car dans ce cloître se trouvaient de grandes et célèbres écoles, où enseignaient les plus illustres maîtres. Ces écoles étaient même les seules qui existassent à Lyon, jusque vers le XII^e siècle, et la jeunesse studieuse y affluait de toutes les provinces limitrophes. Une grande mosaïque, conservée jadis dans l'église de Saint-Irénée, mutilée, en 1793, par les bombes de la Convention, et entièrement détruite, plus tard, par le Conseil de fabrique de cette église, après avoir été reproduite par M. Artaud, rappelait naguère les diverses sciences qu'on enseignait dans ces écoles dites « épiscopales. » D'après cette mosaïque c'étaient la théologie, la

(1) Archéologie lyonnaise. — *Les manuscrits du trésor de la cathédrale de Lyon, avant 1789*, par Léopold NIERCE, ancien conseiller à la Cour d'appel de Lyon. — *La Revue lyonnaise*, t. IX, pp. 81, 273 et 361.